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Im folgenden Bericht möchte ich über die aktuellen Entwicklungen und Aktivitäten der 
Badmintonabteilung berichten. Insbesondere liegt der Fokus auf dem Schüler- und Jugendtraining am 
Dienstag und Freitag, es stößt auf großes Interesse bei den Kindern und Jugendlichen.  
 
Die Teilnehmerzahl hat sich erhöht, was uns ermutigt und zeigt, dass das Angebot gut angenommen 
wird. Besonderes Augenmerkt legen wir darauf, den Spaß am Spiel zu fördern. Die Gruppen werden 
von Melanie G. und Maik H. geleitet. Auch in diesem Jahr fanden die Kinderferientage der Stadt 
Voerde statt, der angebotene Kurs war ausgebucht und einige Teilnehmer/innen hatten so viel Spaß, 
dass sie jetzt Mitglieder in unserer Abteilung geworden sind.  
Langfristig soll wieder eine Schüler-bzw. Jugendmannschaft am Spielbetrieb teilnehmen, bzw. 
einzelne Spieler/innen den Verein bei verschiedenen Turnieren vertreten. 
 
Die Erwachsenen treffen sich montags und mittwochs von 19:00 bis 22:00 Uhr. 
Hier haben wir ebenfalls erfreuliche Entwicklungen zu verzeichnen, auch dort hat sich die 
Teilnehmerzahl erhöht. Sowohl Anfänger als auch fortgeschrittene Spielerinnen und Spieler finden 
hier eine passende Spielgemeinschaft und können ihrer Leidenschaft nachgehen. In der Gruppe 
herrscht eine freundliche und entspannte Atmosphäre, in der jeder sein Spiel verbessern und neue 
Kontakte knüpfen kann. 
 
Zum Jahresabschluss fand auch 2024 das jährliche Kuddel-Muddel-Turnier sowohl bei den Schülern, 
als auch bei den Erwachsenen statt. 
 
 
Oliver Dammers 
(Abteilungsleiter Badminton) 
 
 
 



Kurzbericht der Abteilung : 

Freizeit- und Breitensport 

………………………………………………………….. 
 

 
Die Abteilung Freizeit- und Breitensport bietet ein vielseitiges Sport- und Tanzangebot für Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene. In den Kursen stehen neben dem gesundheitlichen Aspekt und der 
Fitness der Spaß an der gemeinsamen Bewegung im Vordergrund. Jeder ist Willkommen 
mitzumachen. 
 
Der Pilateskurs (Donnerstag 19 Uhr, Turnhalle Astrid-Lindgren-Schule) bietet eine ideale Möglichkeit, 
Körper und Geist in Einklang zu bringen. Unter der Anleitung von Astrid Goßen werden Übungen zur 
Kräftigung der Tiefenmuskulatur, zur Verbesserung der Haltung und zur Förderung der Flexibilität 
durchgeführt. Der Kurs ist sowohl für Anfänger als auch für Fortgeschrittene geeignet und zeichnet 
sich durch eine angenehme und motivierende Atmosphäre aus.  Im Jahr 2024 durfte der Kurs viele 
neue Teilnehmer begrüßen, die die effektiven Übungen und entspannenden Elemente schätzen, die 
dabei helfen, den Stress des Alltags abzubauen. Neue Gesichter sind weiterhin jederzeit willkommen! 
 
Beide Säuglingskurse erfreuen sich reger Nachfrage und Beteiligung. Neben den wechselnden 
motorischen Angeboten gibt es immer wiederkehrende Elemente, die für die kleinen Entdecker 
Wiedererkennungsmomente schaffen. Im Sommer 2024 konnten einige Stunden draußen auf der 
Wiese am Vereinsheim verbracht werden. Hier sorgten Wannen mit Wasser für eine Abkühlung und 
viel Freude. Im Herbst wurden kleine Laternen gebastelt und in der Adventszeit durften 
Zauberflaschen ganz individuell gestaltet und  mit nach Hause genommen werden. Für die 
begleitenden Elternteile ergibt sich neben der Beobachtung und Begleitung ihrer Kinder die 
Möglichkeit sich in einer wertschätzenden Gesprächsrunde auszutauschen. 
 
Die Sportgruppe Skigymnastik ist eine kleine gemischte Truppe im Alter ab 30 Jahren, die sich seit 
vielen Jahren sonntags um 10 Uhr zum Training trifft. Es geht für eine Stunde um Fit werden, Fit 
bleiben, aber auch um Spaß und Zwischenmenschliches jeder Art. Ganz nach dem Motto: Jeder so 
gut wie es geht! Es ist für einen selber! Viele aus unserer Gruppe sind Skifahrer, die tatsächlich Dank 
des Trainings mit einem besseren Gefühl sicherer auf der Piste stehen. Jeder nutzt das Training 
unabhängig der Skisaison für die Fitness und das Miteinander. Die Gruppe trainiert zu motivierender 
Musik im lockeren Wechsel für die Ausdauer, Beweglichkeit, Kraft und Kondition. Auch abseits des 
Trainings ist die Gruppe Skigymnastik zusammen aktiv. Sei es die Fahrradtour im Sommer, die wir mit 
einem Grillabend ausklingen lassen, das traditionale Jahresabschlusstraining mit Weihnachtsgebäck 
und einem kleinen Plausch und das jährliche Weihnachtsessen. Gäste sind jederzeit Willkommen! 
 
Die Kurse Gymstick und Schlingentraining bieten ein Ganzkörpertraining mit abwechslungsreichen 
Übungen zur Kräftigung der Muskulatur und Verbesserung der allgemeinen Fitness. Die 
Teilnehmenden kamen im Dezember zu einem netten Weihnachtsessen im SV Spellen Vereinsheim 
zusammen. 
 
Am 07. und 08. September 2024 fand der 20. DTB-Pokal im Völkerball in Niedersachsen statt. Unsere 
Völkerball-Damen trafen auf neun weitere Mannschaften aus Deutschland. Bedingt durch Ausfälle trat 
unsere Mannschaft stark geschwächt an. So war das Ziel, die Meisterschaft nicht auf dem letzten 
Platz zu beenden. Dank großem Ehrgeiz und einer starken Teamleistung gelang es unseren Damen 
aufgrund des besseren Spielerverhältnisses letztlich das Minimalziel (9. Platz) Punktgleich vor dem 
TV Verl zu belegen. Zudem Interessierte Damen sind herzlich eingeladen mit den Völkerball-Damen 
mittwochs ab 18:30 Uhr zu trainieren. 
 
Der Lauftreff trifft sich montags von 19 bis 20 Uhr bei nahezu jedem Wetter auch in den Schulferien. 
Je nach Fitnesslevel können die Läufer verschieden lange Strecken joggen.  Die Teilnehmerinnen 
haben sich im Dezember zu einem gemütlichen Weihnachtsessen getroffen. Die Trainerin Birgit 
Niehoff hat 2024 einen Erste Hilfe Kurs absolviert und die Fortbildung zur sportart übergreifenden 
Übungsleiterin (C-Lizenz) begonnen. 
 
Die Walkinggruppe (Nordic Walking und Walking) traf sich ganzjährig einmal pro 
Woche (außer in den Ferien) zum Training über eine Strecke zwischen 5 bis 7 
Kilometern. Eine Walkerin nahm erfolgreich am „Walk 4 KIDS24“ (01.06.2024) und 
an der Veranstaltung „Voerde läuft 2024“ (01.09.2024) über jeweils 2,5 Kilometer teil. 
 
Die Schwimmgruppen hatten auch 2024 starken Zulauf, so dass für die Kinderschwimmgruppe eine 
Warteliste geführt wird. Das Trainerteam organisierte im Januar 2025 mit den Kids einen Ausflug in 
die Kinderbackstube der Bäckerei Schollin. 



Die Showtanzgruppe "Sunflowers" hat in letzter Zeit viel Zuwachs bekommen, wodurch sie weiterhin 
voll besetzt ist. Alle verstehen sich bestens, sodass beim Training eine tolle Atmosphäre herrscht. Die 
Motivation ist riesig, und gemeinsam möchten die Tänzerinnen neue Schrittkombinationen und 
Hebungen ausprobieren, um die Tänze noch spektakulärer zu machen. Besonders hat sich die 
Gruppe auf ihre neuen Kostüme gefreut, die kürzlich fertiggestellt wurden. Außerdem bekommen sie 
neue Trainingsjacken, sodass die Mädels auch abseits der Bühne als Team erkennbar sind. 2024 
hatten sie bereits zahlreiche Auftritte, bei denen sie ihr Können zeigen konnten. Ein besonderes 
Highlight wird die Präsentation des neuen Tanzes an Karneval im Haus Wessel sein – ein Moment, 
auf den sie lange hingearbeitet haben. Die Sunflowers freuen sich auf alles, was noch kommt, und 
trainieren mit viel Begeisterung weiter! 
 
Das Jahr 2024 war für die Tanzgruppe "Smiles" ein spannendes und ereignisreiches Jahr voller 
Highlights und toller Momente. Ein besonderer Auftakt war der Karneval bei Wessel im Februar, bei 
dem die Gruppe mit einem neuen, mitreißenden Tanz das Publikum begeisterte. Im August ging es 
dann zu den DIN-Tagen in Dinslaken, wo die Smiles erneut ihr Können unter Beweis stellten und bei 
den zahlreichen Veranstaltungen für Stimmung sorgten. 
Neben diesen großen Events fanden auch viele weitere Auftritte statt, bei denen die Gruppe bei 
unterschiedlichsten Veranstaltungen glänzte. Der Teamabend im Mai war ein weiteres Highlight – bei 
Pizza essen und Bowlen kam der Zusammenhalt der Gruppe noch mehr zur Geltung. Im laufenden 
Jahr blieb die Gruppe weiterhin auf der Suche nach neuen Tänzerinnen, um die Gemeinschaft zu 
erweitern und auch aktuell suchen wir weiterhin nach tanzbegeisterten Mädels. Und nicht zuletzt 
wurden schon Pläne für neue Kostüme geschmiedet, die ab Karneval 2025 die Bühnen verschönern 
werden. Insgesamt war es ein Jahr voller Bewegung, neuer Ideen und großem Teamgeist – und wir 
freuen uns auf das, was das Jahr 2025 für die Tanzgruppe Smiles bereithält! 
 
Die Kinder-Showtanzgruppe "Starlets" besteht aktuell aus 16 Kindern im Alter zwischen 4 und 9 
Jahren. Die hohe Nachfrage zeigt sich an der Warteliste, auf der derzeit über 50 Kinder stehen. 
Traditionell präsentieren die Starlets ihren neuen Tanz auf der Karnevalssitzung in der Gaststätte 
Wessel in Spellen. Weitere Auftritte im Rahmen der Karnevalszeit folgten, unter anderem auf der 
Kinderkarnevalssitzung des Gänseblümchen Vereins Voerde, dem  Prinzenwiegen auf dem Dorfplatz 
in Spellen sowie der Kinderkarnevalssitzung des Karnevalvereins Spellen. Neben  den 
Karnevalsveranstaltungen waren die "Starlets" auch bei verschiedenen weiteren Gelegenheiten zu 
bestaunen. So traten sie am 1. Mai auf dem Dorfplatz Spellen auf und hatten diverse weitere Auftritte 
in der Umgebung, unter anderem bei der Sportlerehrung am Gymnasium der Stadt Voerde, dem 
Schützenfest in Ork sowie bei der städtischen Veranstaltung zum Gütesiegel Kinderschutz. Darüber 
hinaus durften sie die Eröffnung des Familienbüros der Stadt Voerde auf dem Rathausplatz sowie das 
interkulturelle Sommerfest am Jugendzentrum Voerde mitgestalten. Ein besonderes Highlight war 
unser Abschluss-Grillen vor den Sommerferien. Hier verabschiedeten wir einige ältere Kinder, die in 
die höhere Tanzgruppe "Sunflowers" wechselten. Nach den Sommerferien starteten sie mit dem 
Training für den neuen Tanz. Die Kinder werden aktiv in die Gestaltung des Tanzes eingebunden und 
können eigene Ideen zu Tanzschritten, Aufstellungen und Hebungen einbringen. Seit 2024 haben wir 
unser Training ausgeweitet: Neben der regulären Trainingszeit donnerstags von 17:00 bis 18:00 Uhr 
trainieren wir zwischen Oktober und Karneval zusätzlich samstags von 11:00 bis 13:00 Uhr. Dies 
ermöglicht uns eine individuellere Förderung der Kinder sowie mehr Zeit für Dehnübungen, 
akrobatische Figuren und gemeinschaftsstärkende Aktivitäten. Das Training wird durch Spiele und 
kleine Feiern ergänzt. Geburtstage der Kinder werden gemeinsam mit Spielen und Geburtstagsliedern 
gefeiert. Zum Jahresabschluss fand eine gemeinsame Weihnachtsfeier statt. Neben Plätzchen und 
weihnachtlicher Stimmung gab es für jedes Kind ein kleines Geschenk. 
 
Obwohl die K-Pop-Tanzgruppe Seouls immer noch sehr klein ist, arbeiten sie erfolgreich an ihrer 
zweiten vollständigen Choreographie. Ihren ersten Auftritt hatten sie auf dem SV Spellen 
Jubiläumsfest. Die Seouls haben sich gefreut ihre Choreo dem Verein vorzustellen. 
 
Die Abteilung Freizeit- und Breitensport beteiligte sich auf dem Jubiläumsfest 2024 mit verschiedenen 
Aktionen und Auftritten. Die Tanzgruppen Smiles, Sunflowers, Sunnys und Seouls zeigten den Gästen 
ihre Choreographien. Die Zumba Ladys traten ebenfalls auf und sorgten mit rhythmischen Klängen für 
Stimmung. Die Völkerball-Damen haben sich mit einem Wurfspiel und Infostand beteiligt.  

 

Im September 2024 nahmen Margarethe Baatsch-Maaßen und Veronika Hintze von Seiten der 
Breitensportabteilung an der Gütesiegelveranstaltung 'Kinderschutz für Voerder Vereine und 
Verbände- Fortbildung zur Vertrauensperson für Kinderschutz' teil. 
 
Wir bedanken uns bei allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern für ihr ehrenamtliches Engagement 
und bei unseren tollen Teilnehmerinnen und Teilnehmern.  
 
Mit sportlichen Grüßen Astrid Goßen und Veronika Hintze 



Kurzbericht der Abteilung : 
Fußball Senioren 

………………………………………………………….. 

 

 

 

 
Bei den Fußball Senioren/innen ist in dieser Saison alles drin. Von solide und ausgeglichen, bis 
unbeständig und positiven Überraschungen. 
 
Unsere 1.Mannschaft erwischte einen guten Saisonstart und stand am Ende der Hinrunde auf einem 
soliden Platz im Mittelfeld der Tabelle. Nach zwei durchwachsen Spielzeiten wollte man in dieser 
Saison sich weit weg von den Abstiegsplätzen halten. Doch zu unterschiedlich sind die Gesichter der 
Truppe rund um Trainer Andre Feldkamp. Nach der Winterpause hadert man im Moment mit vielen 
verletzten Stammkräften, dem Spielglück und der Torausbeute. Zu wechselhaft sind die Leistungen im 
Spiel. Zwar entwickelt sich die Truppe stetig weiter, doch in manchen Spielen bekommt man die PS 
nicht richtig auf den Platz. Ziel ist und bleibt der Klassenerhalt. Mit 7 Siegen und 12 Niederlagen gilt es 
die Statistik positiv zu verbessern. Nach jedem Tief folgt ein Hoch und so arbeitet die Mannschaft 
weiter daran, Ihr Ziel zu erreichen.  
Die Planungen für die neue Saison laufen derzeit auf Hochtouren. So gaben Ander Feldkamp, Michael 
Skaletz und Silas Bargmann bekannt, am Saisonende nicht weiter machen zu wollen. Mit den 
Trainern Michael Tyrann, Oliver Vos und Rico Schendel sind bereits Nachfolger gefunden. 
 
Das derzeit beste Seniorenteam stellt unsere 2. Mannschaft. Im Moment belegt die Truppe von 
Sebastian Pöss und Cederic Karich mit 39 Punkten und einer Tordifferenz von 63:30 Toren den 
4.Tabellenplatz. Hier ist noch alles möglich. Auf Platz 1 sind es nur 6 Punkte Rückstand. Wir drücken 
dem Team ganz fest die Daumen und sind gespannt, wohin die Reise gehen wird. Die Mannschaft hat 
sich in dieser Saison enorm entwickelt und das spiegelt sich dementsprechend in der Tabelle wieder. 
Zur Zeit weicht die Mannschaft dienstags zum Training auf die Platzanlage nach Möllen aus, da 
unsere kleine Wiese derzeit keinen normalen Trainingsbetrieb zulässt. Hier bedanken wir uns bei allen 
Beteiligten, die dies möglich gemacht haben. 
 
Die wohl ausgeglichenste Truppe ist unsere 3. Mannschaft rund um Trainer Yannik Meis. 6 Siege, 1 
Unentschieden und 6 Niederlagen stehen im Moment zu Buche. Die Ausgeglichenheit spiegelt sich 
auch in der Tabelle wieder. Platz 7 von 15 mit 19 Punkten. Wie eng es in der Kreisliga C zugeht, zeigt 
die Tabelle. Ein Platz unter die Top 5 ist für unsere Mannschaft durchaus möglich. Der Rückstand 
beträgt im Augenblick nur 3 Punkte. Wir drücken den Jungs für einen guten Saisonabschluss die 
Daumen. 
 
Unsere Damen Mannschaft spielt ebenfalls eine ausgeglichene Saison in der Bezirksliga. 
Tabellenplatz 6 mit 21 Punkten stehen derzeit zu Papier. Ganz zufrieden werden die Trainer Jens 
Hauviller und Martin Hochstrath nicht sein, plagen die Trainer doch über die bisherige Saison große 
Verletzungssorgen. Umso bemerkenswerter ist das Erreichen des Viertelfinales im Kreispokal. Leider 
ging das Spiel gegen einen Landesligisten zwar verloren, aber man brauchte sich aufgrund der 
zweiten Halbzeit nicht zu verstecken. Auch bei den Damen laufen die Vorbereitungen für die Saison 
25/26 . Aus der eigenen Mädchenjugend sollen in Zukunft nach und nach die ersten Spielerinnen an 
die Mannschaft und den Spielbetrieb herangeführt werden. 
 
  
Die Alte Herren Mannschaften Ü32 und Ü40 nehmen an der Kleinfeld Spielrund teil. Die Ü 32 spielt in 
Gruppe 15 und hat nach 4 Spielen 3 Punkte auf dem Konto. Bei der Ü 40, welche in Gruppe 1 spielt 
sind es nach 4 Spielen 4 Punkte. 
 
Wer nach den „Alten Herren“, oder auch einfach so, weiter Lust auf Fußball aber nicht auf hohes 
Tempo hat, ist bei unseren Geh-Fußballern gerne gesehen. Die relativ neue Abteilung innerhalb 
unserer Senioren Abteilung trainiert immer montags und sucht immer wieder neue Mitglieder. Wer 
Lust und Zeit hat meldet sich bei „ Toto „Spodafora. 
 
 
Lars Wehrs  
Abteilungsleiter Fußball  
 



Kurzbericht der Abteilung : 
Fußballjugend männlich 
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Kurzbericht zur Entwicklung der Mitgliederzahlen und dem Aufbau der Jugendabteilung für das 
Jahr 2024 bis Anfang 2025 
 
 
In der Jugendabteilung sahen die Zahlen bei den verschiedenen Altersgruppen wie folgt aus: 
 
0-6 Jahren - 34 Kinder    7-14 Jahren - 80 Kinder 15-18 Jahren - 15 Kinder 
 
Gesamte Fußballjugend männlich: 129 Mitglieder bis 18 Jahre, Stand Anfang 2025 
 
Aus diesen Zahlen konnten wir in den verschiedenen Altersgruppen die folgenden Mannschaften 
melden: 
 
KickerKids, G1-Jugend , G2-Jugend, F1-Jugend, F2-Jugend , E-Jugend ,D2- Jugend JSG Voerde-
Spellen, D3- Jugend JSG Voerde- Spellen, C1-Jugend 
 
Um einen stabilen Aufbau der Jugend zu gewährleisten, ist eine Kinder Gruppe von 3-5 Jahren 
Die KickerKids erfolgreich gestartet. Drei Trainer betreuen die Kids männlich wie weiblich und führen 
sie spielerisch an den Fußball heran. Ein Austausch zur Bambini (G-Jugend) findet regelmäßig statt. 
 
In der G-Jugend und F-Jugend wird durch die regelmäßig angebotenen Trainings und Aktionen ein 
stabiler Unterbau geformt. Das Trainerteam hat sich im Laufe der Saison über das Lehrgangsangebot 
weitergebildet und kann so ein abwechslungsreiches Training anbieten. 
 
Zum Start der Saison 2024 sind wir mit der D-Jugend eine Spielgemeinschaft mit dem TV Voerde 
eingegangen. 
Der Start wurde von Voerde organisiert und die Trainer vom TV-Voerde gestellt. 
Der Trainingsbetrieb wurde auf beide Plätze aufgeteilt. Das Heimspielrecht wurde auf den Beiden 
Plätzen organisiert. Die Zusammenarbeit verlief reibungslos und freundschaftlich, so dass es unter 
den Vereinen einen harmonischen Austausch gibt. Der SV- Spellen konnte so für die Saison 2025 die 
D-Jugend Stellen und die Mitglieder im Verein halten. 
 
Hervorzuheben ist die Teilnahme an den Hallenmasters in Voerde. 
Unserer E-Jugend wurde eingeladen bei dem Hallenmaster mit internationalen Teilnehmern 
anzutreten. Aus dieser Einladung und Teilnahme ergab sich die Unterbringung eines Gastvereins. 
Uns wurden die Borussia Mönchengladbach Junioren zugeteilt. Es war ein tolles Erlebnis für die Kids 
mit  tollen Spielen, Eindrücke und Erfahrungen. Ein gemeinschaftlicher Nachmittag mit dem 
Bundesliga Nachwuchs wurde bei uns im Vereinsheim abgehalten. 
 
Eine Kooperation mit einer Fußball Schule wurde für die Oster und Sommerferien getroffen. 
Diese wird auf unserer Platzanlage ausgeführt. 
Eine Talentschule mit regelmäßigen Teilnehmern ist auf unsrer Platzanlage gestartet, woraus sich 
evtl. Nachwuchs etablieren lässt.  
 
Im Laufe des Jahres wurden alle Jugendgruppen unterstützt in Sachen Ausstattung, 
Weihnachtsfeiern, Mannschaftsabenden oder Stadionbesuchen. 
 
Für die weitere positive Entwicklung sind in der laufenden Saison regelmäßige Trainersitzungen 
abgehalten worden. Die Kommunikation zwischen Trainerteam und Jugendvorstand wurde verbessert 
und führt zu einer guten Arbeitsbasis. 
 
Weitere Aktivitäten sind mit den Mannschaften geplant wie Zeltlager oder Ausflüge zu Attraktionen in 
der näheren Umgebung. 
 
 
Mit Sportlichen Grüßen 
 
Kai Bönneken 
Abteilungsleiter Fußballjugend männlich 

  



 
 
Überblick der Aktionen in Fußball-Juniorinnenabteilung im Kalenderjahr 2024 
Neben dem wöchentlichen Training und der Teilnahme an den Meisterschaftsspielen haben wir den 
Mädels im Kalenderjahr 2024 folgende zusätzlichen Aktionen angeboten: 
Januar: Unser U13 gewinnt das Hallenturnier in Emmerich. 
 
Februar: Zur Eröffnung der Rückrunde der Damen-Bundesliga sind wir am 04.02.2025 mit insgesamt 
105 Personen zum Frauen-Bundesligaspiel von Bayer 04 Leverkusen gegen den VFL Wolfsburg 
gefahren. Hier hatten 25 unserer Spielerinnen die Möglichkeit als Einlaufkinder mit den Profis wie 
Merle Frohms, Alexandra Pop usw. ins Stadion eizulaufen. Weitere 10 Mädels waren während der 
Partie als Ballmädchen direkt am Spielfeld live dabei. Dies war für die Kids ein tolles Erlebnis. 
  
Am 11.02.2024 haben wir erneut als Fußgruppe mit insgesamt 60 Personen am Voerder 
Karnevalszug teilgenommen. 
  
März -April: Ligabetrieb für alle Mannschaften. 
 
Mai: Am 09.05.2025 sind wir mit einem bis zum letzten Platz belegten Reisebus mit insgesamt 60 
Spielerinnen, Trainer und Betreuern zum DFB-Pokalfinale der Damen ins Rhein Energie Stadion 
gefahren. Hier standen sich der VFL Wolfsburg und der FC Bayern München gegenüber. 
Mai/Juni: Diverse Turnierteilnahmen mit unseren Mannschaften in Wesel, und Eichlinghoven.    
 
Mai: Abschluss der Saison 2023/2024: Sowohl unsere U13 als auch unsere U15 haben die Saison in 
der mit dem 5.Tabellenplatz in der Kreisklasse abgeschlossen. Unser U11 hat ebenfalls erfolgreich an 
den Meisterschaftsspielen teilgenommen, allerdings wird in dieser Altersklasse ohne Wertung gespielt. 
 
Juni: Am 21.06.2024 Saisonabschlussgrillen für U9 und U11 am Sportplatz. 
 
Juli: Abschussfahrt vom 05.07.-07.07.2024 mit der U13 und U15 nach Sinderen in den Niederlanden. 
Hier haben wir von Freitag-Sonntag eine reine Freizeitfahrt mit den Mädels bei bestem Sommerwetter 
durchgeführt. Fortsetzung in 2025 folgt. 
 
Am 09.07.2024 sind wir mit einigen Spielrinnen ins Paul-Janes-Stadion nach Düsseldorf gefahren. 
Hier fand das offizielle Training der Damen-Nationalmannschaft statt, bei dem die Kids die Möglichkeit 
hatten, Spielerinnen zu treffen. Hier wurden Selfies mit den Nationalspielrinnen und Autogramme 
ergattert. 
 
August: Am 24.08.2024 fand auf unserer Platzanlage der 3. Girl Cup der Fußball-Juniorinnenabteilung 

statt. Insgesamt konnten wir 36 Mädchenmannschaften in den Altersklassen U11/U13/U15 und U17 

aus ganz NRW und auch aus den Niederlanden bei uns begrüßen. Das Turnier war eine rundum 

gelungene Veranstaltung und lockte insgesamt 1300 Besucher über den Tag verteilt an unseren 

Grölberg. Neben den Mannschaften aus der näheren Umgebung waren auch der MSV Duisburg, Rot 

Weis Oberhausen, TUSA Düsseldorf sowie wie der SV Spero aus den Niederlanden vor Ort. Mit 36 

Mannschaften waren wir am positiven Limit, allerdings konnten wir diese Veranstaltung mit unserem 

Team von der Fußball-Juniorinnenabteilung erfolgreich meistern.  

September: Start in die Fußball-Saison 2024/2025. Am 1. Septemberwochenende sind wir mit 
insgesamt 4 Mannschaften in die neue Saison gestartet. Die U9 nimmt ausschließlich an 
Freundschaftsspielen teil, während die U11, U13 und die U15 am Ligabetrieb teilnimmt. 
 
Am 25.09.2024 fand unsere Abteilungsversammlung statt bei der Christian Tekolf als Abteilungsleiter 
bestätigt und Sophie Dungs als stellvertretende Abteilungsleiterin gewählt wurde, während Luisa 
Kreutzer, Ronja Tekolf und Alice Beenen von den Kids als Jugendvertreterinnen bestimmt wurden.   
 



Am 27.09.2024 haben wir 200,00 € aus unseren Erlösen vom 3. Girls Cup an den Verein 
Gänseblümchen e.V. gespendet.  
 
Im November wurde die Hinrunde der Saison 2024/2025 beendet. Während die U11 ohne Wertung 
spielt, liegen unsere U13 Mädels nach Beendigung der Hinrunde auf ein sehr guten 4.Platz während 
die U15 aktuell sogar punktgleich mit dem Tabellenersten Lowick den 2. Platz belegt.  
 
Am 23.11.2024 qualifizierte sich unsere U15 durch einen Sieg im Elfmeterschießen mit 3:0 gegen 
SUS Wesel in einem Entscheidungsspiel für die Teilnahme am Niederrheinpokal. 
 
Am 01.12.2024 haben wir wie im Vorjahr wieder am Sternemarkt in Spellen teilgenommen und unsere 
Fußball-Juniorinnen-Abteilung präsentiert. Eine Woche später haben wir mit unserem Trainerteam an 
den Stadtmeisterschaften im Eisstockschießen in Wesel teilgenommen. 
 
Trainerausbildung: Zusätzlich zum wöchentlichen Training haben sich unsere Trainierinnen und 
Trainer in ihrer Freizeit weitergebildet, do dass in unserer Abteilung fast alle Trainer über das 
Kindertrainer-zertifikat verfügen. Zudem sind Sophie Dungs, Celine Schneider, Thomas Müller, Rene 
Brouns, Dirk Wessel und Andreas Holstein im Besitz der C-Lizenz. 
 
2025: Weitere Aktionen und Turniere werden folgen… 
 
    SAVE THE DATE 
 

             
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
Christian Tekolf 



Kurzbericht der Abteilung : 
Jugendausschuss 
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Der Jugendausschuss vertritt die Belange der jungen Vereinsmitglieder u. a. bei den Sitzungen des 
Vorstands. Über die Vereinsgrenzen hinaus vertritt der Jugendausschuss die Vereinsjugend bei den 
Jugendtagen der Stadtsportjugend und der Kreissportjugend.  
 
Jugendtag des SV Spellen 
Am 08.03.2024 fand der Jugendtag des SV Spellen im Vereinsheim statt. 14 Mitglieder des SV 
Spellen waren anwesend. Simon Klepka wird weiterhin die Position des Jugendleiters und Vivien 
Verweyen die Position der stellv. Jugendleiterin einnehmen. Mit den Jugendvertretern Anna Jordans, 
Lena Lensing, David Deckers und Philipp Küßner konnten wir vier junge Vereinsmitglieder für die 
Arbeit im Jugendausschuss begeistern.  

Am 21.02.2025 fand ein außerordentlicher Jugendtag des SV Spellen im Vereinsheim statt. Diesmal 
nahmen 10 Mitglieder des SV Spellen teil. Im Rahmen dieses Jugendtages wurde eine Änderung der 
Jugendordnung im besonderen Hinblick auf die Belange des Kinderschutzes beschlossen. 

 
Kinder- und Jugendschutz im SV Spellen 
„Kinder und Jugendliche haben Anspruch darauf, dass sie gefördert und unterstützt werden und 
sorglos und beschützt aufwachsen können. Sensibel für die Gefährdung von Kindern innerhalb und 
außerhalb des familiären Umfeldes zu sein, Gefährdungen rechtzeitig zu erkennen und sie vor 
Gefahren für ihr seelisches und geistiges Wohl sowie ihre körperliche Unversehrtheit zu bewahren 
und zu beschützen, ist Aufgabe des gesamten Gemeinwesens.“ 

Als Vertrauenspersonen für Kinder- und Jugendschutz wurden in 2024 Vivien Verweyen, Veronika 
Hintze und Margarethe Baatsch-Maßen neu ausgebildet, die somit seitdem als mögliche 
Ansprechpartnerinnen für alle Kinder und Jugendlichen im Verein dienen. Beide vertreten den SV 
Spellen zudem auch bei Gesprächen mit der Stadt und den weiteren Voerder Vereinen zu dieser 
Thematik und nehmen an unterschiedlichen Schulungen teil.  
 
Zudem sind Simon Klepka und Vivien Verweyen zur „Kinderschutz-Fachkraft für Vereine“ ausgebildet. 
Im Rahmen des erneuten Einholens der erweiterten Führungszeugnisse aller Hauptamtlichen, 
Ehrenamtlichen sowie Trainer*innen seit dem Frühjahr 2023 wurde auch die Unterzeichnung eines 
neu erarbeiteten Ehrenkodexes für die genannten Personen erforderlich. 
 
 
 
Veranstaltungen des Jugendausschusses 
Aufgrund der fehlenden Mitarbeit mehrerer Fachabteilungen im Jugendausschuss war es nicht 
möglich im Jahr 2024 Veranstaltungen für die Kinder und Jugendlichen durch den Jugendausschuss 
anzubieten. Wir hoffen, dass wir durch Mitarbeit der einzelnen Fachabteilungen im Jugendausschuss 
in Folge des Jugendtages 2025 wieder attraktive Veranstaltungen anbieten können: 
Für den 14.06.2025 wird ein Ausflug in das Kernwasserwunderland geplant. Weitere Termine sollen 
folgen. 
 
 
Simon Klepka 
 
Vorsitzender des Jugendausschusses 

 



Kurzbericht der Abteilung : 
Leichtathletik 
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Trainingsbetrieb: 
Der Zulauf, den wir seit der Corona-Pandemie in der Kinderleichtathletik zu verzeichnen haben, ist 
auch 2024 ungebrochen. Interessierte Personen, die den Trainingsbetrieb 
(Übungsleiter/Gruppenhelfer) unterstützen möchten, können sich gern bei unserer Abteilung melden. 
Am 29. Oktober erhielten unser beiden Dienstags-Gruppen Besuch von Felix Franz (mehrfacher 
Deutscher Meister über 400m Hürden und Teilnehmer bei Europa- und Weltmeisterschaften  sowie 
Olympischen Jugendspielen). Der Kontakt wurde über die Ärztin Frau Illmer hergestellt, die Felix 
Franz auch begleitete. Im Nachgang erhielten wir viel Lob von den Beiden im Hinblick auf unser 
Engagement und der hohen Qualität des Trainings.  
 
 
Wettkämpfe: 
2024 haben wir mit unseren Kindern und Jugendlichen an insgesamt 10 Wettkämpfen teilgenommen 
und sind dafür u.a. nach Rhede, Wesel, Nieukerk und Düsseldorf gefahren.  
Der SV Spellen war dieses Jahr erneut Ausrichter der Voerder Leichtathletik-Stadtmeisterschaften 
und stellte am 25. August im Rahmen der Feierlichkeiten „50 Jahre Sportplatz Groelberg“ mit 
insgesamt 41 Aktiven in 15 unterschiedlichen Altersklassen die meisten Aktiven. Insgesamt konnten 
wir acht Stadtmeister:innen im Dreikampf und fünf Stadtmeister:innen über 400/800 m stellen.  
 
 
Aus- und Fortbildungen: 
Drei Jugendliche Aktive haben in den Herbstferien den Lehrgang zur Ausbildung zum Sporthelfer Teil 
II besucht und unterstützen weiterhin die Kinder-Leichtathletik Gruppe.  
Ines Krüßmann, die seit dem vergangenen September bei den Trainings in der KiLA-Gruppe mit 
betreut, nimmt aktuell an den Lehrgängen zum Erwerb der Übungsleiter Lizenz C teil. 
Rita Rittmann hat dieses Jahr eine Fortbildung zur Verlängerung der Übungsleiter-Lizenz besucht.  
 
 
Sportabzeichen: 
Am 17. Dezember 2024 konnten in der Leichtathletikabteilung des SV Spellen insgesamt 78 
Sportabzeichen für das Jahr 2024 verliehen werden. Zusammen mit den Sportabzeichen der Astrid-
Lindgren-Schule kamen unsere Sportabzeichen - Prüferinnen dieses Jahr auf 130 Sportabzeichen-
Abnahmen. 
 
 
Wanderpokale: 
Die beiden Wanderpokale der Leichtathletikabteilung wurden 2024 an Lea Schumacher und Lena 
Kirschke verliehen. 

 

 
Michael Wellmann 
Abteilungsleiter Leichtathletik 



Kurzbericht der Abteilung: 
Taekwon-Do 
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Wieder ist ein Jahr vorbei und es stand in diesem Jahr viel an. Die Taekwon-Do Abteilung ist im 
letzten Jahr weiter gewachsen. Gerade bei den Kindern konnten wir einen starken Zuwachs 
verzeichnen. 
 
Vor den Sommerferien fand eine erfolgreiche Prüfung statt, bei denen insgesamt 28 Kinder und 3 
Erwachsene vor Großmeister Marc Bückmann (4. Dan) ihre Prüfungen bestanden haben. Nach den 
Weihnachtsferien fand dann die nächste Prüfung statt. Hier konnten 16 Kinder und 2 Erwachsene die 
nächste Prüfung erfolgreich ablegen. Der Prüfer lobte die Leistungen der Teilnehmer. 
 
Ein besonderes Jahr war es auch für Jakob Zochert. Jakob hat direkt auf seinem ersten Turnier die 
Deutsche Meisterschaft für sich entscheiden können. Er hat im Finale gegen seinen Vereinskollegen 
Dominic gewonnen, der damit den zweiten Platz belegt hat. Ebenfalls konnten sich Kiara, Alicia, 
Marcel und Dominik noch Plätze auf dem Podest sichern.  
 
Gemeinsame Veranstaltungen wie das Sommerfest und die Weihnachtsfeier wurden von den 
Mitgliedern gut angenommen und trugen zur Stärkung des Zusammenhalts innerhalb der Abteilung 
bei. 
 
Für das kommende Jahr plant die Abteilung, an Lehrgängen beim Verband teilzunehmen, weiterhin 
erfolgreich Turniere für uns zu entscheiden, sowie Mitglieder zu halten und die Abteilung weiter 
auszubauen. 
Vielen Dank für an alle, die das alles möglich gemacht haben und unsere Abteilung immer tatkräftig 
unterstützen. 
 
 
Taekwon-Do 
 
Marc Bückmann 
Dominik Zels 



Kurzbericht der Abteilung : 

Tischtennis 

………………………………………………………….. 
 

 
 
Die Tischtennisabteilung des SV Spellen entwickelt sich mehr und mehr aus dem Schatten des 
Underdogs. Wir freuen uns immer größerer Beliebtheit und es finden immer öfter neue Mitglieder den 
Weg in die Astrid-Lindgren-Sporthalle. Selbst bei unseren Oldies ist die Lust am Spiel immer noch 
sehr stark vorhanden. 
 
Beginnend müssen wir leider mit der traurigen Nachricht, das unser werter Sportskollege und 
Schiedsrichter Marc Grüntgens verstorben ist. Er war seit über 25 Jahren Mitglied in unserer 
Abteilung. 
 
Unsere 1. Mannschaft hat ja in der vergangenen Saison den nicht mehr für möglichen Aufstieg in die 
1.Bezirksliga geschafft. Durch den sportlichen Erfolg haben wir mit Feodora Wendt, Christian 
Rakowski und Sascha Cadeddu 3 neue Leistungsträger erhalten, die sofort hervorragend 
eingeschlagen sind. Wir belegen derzeit einen überraschend guten 8. Platz mit 4 Punkten Vorsprung 
auf den Abstiegsplatz. Es ist uns sogar gelungen den Tabellenführer TTV Hamborn 2010 (mit 
Bestbesetzung) mit 9:3 aus unserer Halle zu fegen. 
 
Die 2. Mannschaft belegt derzeit den 3.Tabellenplatz in der 2.Bezirksklasse und erfreut sich ebenfalls 
einem sportlichen Höhenflug und schaffte es auch den bis dato ungeschlagenen Tabellenführer und 
Rivalen SV Schermbeck in derer eigener Halle mit 9:6 zu bezwingen. Durch die Auflösung des SV 
Bislich ist es uns gelungen für uns 2 Spieler mit Jens Krüßmann und Frank Grütter zu gewinnen, die 
sich sofort hier gut eingelebt haben und uns sportlich verbessern.  
 
Im Hinblick auf den großen Zuwachs hat sich unsere 3. Mannschaft auch sportlich weiterentwickelt  
und steht auf dem 6. Tabellenplatz der 3. Bezirksklasse. Trotz der großen Flexibilität, damit auch alle 
zu ihren Einsätzen kommen ist der Erfolg auch hier erfolgt. Der Spaß steht allerdings im absoluten 
Vordergrund. Mit mittlerweile 18 gemeldeten Spielern stehen wir sogar möglicherweise vor der 
Entscheidung eine 4. Mannschaft ins Rennen zu schicken. 
 
Uns ist es nun sogar gelungen für diese Saison eine neue Jugendmannschaft zu melden, die in der 1. 
Bezirksklasse der U19 antritt. In ihrem 1. Meisterschaftsspiel gab es sofort einen überraschenden 7:3 
Erfolg gegen PSV Kamp Lintfort. Es sind 8 Spieler für den SV Spellen gemeldet. Da die Trainings-
auslastung sehr hoch ist, könnten wir evtl. bald noch eine Jugend nachmelden. 
 
Bei der letzten Abteilungsversammlung konnten wir wieder 3 Mitglieder ehren. Diesmal wurden Mike 
Klein, Christian Rakowski und Marc Grüntgens mit der bronzenen Spielernadel ausgezeichnet. 
 
Unser alljährlich intern ausgetragenes Neujahrsturnier erreichte erneut mit 18 Teilnehmern einen 
neuen Rekord und erfreut sich größter Beliebtheit und wurde gebührend gefeiert. 
 
Die Andro-Cup-Turniere werden auch weiterhin in der Astrid-Lindgren-Halle ausgetragen und sorgen 
für positiven Zuspruch und Anerkennung für den SV Spellen, der seinen guten Ruf auch über die 
Grenzen von Voerde bekannt macht. 
 
Unsere Aktualisierung der Homepage klappt reibungslos und somit sind wir jederzeit aktuell im 
Internet übersichtlich zu lesen. 
 
www.SV-Spellen.de/Sportangebote/Tischtennis 
 
 
Jörg Ahlhoff 



Kurzbericht der Abteilung : 
Kinder- und Jugendturnen 2024 
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Wir konnten rund  120 neue Anmeldungen im Jahr 2024 verzeichnen. 
 
Für unsere Turngruppen, die in der Turnhalle der Grundschule trainieren, genehmigte der 
geschäftsführende Vorstand den Austausch einiger Altgeräte, die nur unserer Abteilung gehören. So 
konnten wir jeweils eine Rollenrutsche, eine Rollbrettbahn und eine Wippe neu bestellen.  
 
Zum Jubiläum „50 Jahre Sportanlage SV Spellen“ nutzten am 25.08.2024 ca. 30 große und kleine 
Kinder unser Mitmachangebot von 10-12 Uhr in den Sporträumen im Keller des Vereinsheims. 
 
Mariya Endrulllis, die bereits seit Oktober 2022 als Gruppenhelferin bei uns tätig ist, hat Ende April 
ihre ÜL-C-Lizenz erworben. Ab September leitet sie gemeinsam mit Beate die Eltern-Kind-
Turngruppen mittwochs und donnerstags. Philipp Küßner, der bereits seit einigen Jahren als 
Gruppenhelfer bei uns tätig ist, hat im Frühjahr seine ÜL-C-Lizenz mit dem Profil Kinderturnen beim 
RTB erworben. Ab September 2024 leitet er mit Iris und Melanie die Kinderturngruppen mittwochs und 
freitags. 
 
Mit allen 5 Kinderturngruppen fand das „Weihnachtsturnen“ am 13.12.24 von 17.00-18.30 Uhr statt 
und im Eltern-Kind-Bereich führten wir aufgrund der Gruppengrößen sogar 3 Veranstaltungen  am 
14.12.24 durch. Hier hatten wir jeweils einen umfangreichen Geräteparcours mit abenteuerlichen 
Stationen in der Turnhalle aufgebaut. Außerdem weihten wir die vom Jugendausschuss neu 
angeschaffte Popcornmaschine ein und beim Eltern-Kind-Turnen gab es auch wieder die beliebte 
Cafeteria. 
 
Unsere Übungsleiterin Iris Küßner beendete leider ihre Übungsleitertätigkeit am 31.12.24, so dass wir 
einiges in den Gruppen neu organisieren müssen und eine neue*n Übungsleiter*in suchen.  
 
Die Zusammenarbeit mit dem Kinderturnclub des DTB werden wir nach dem 31.12.24 nicht mehr 
verlängern, da alle Angebote nur noch digital erfolgen und diese Formate von den Eltern und Kindern 
kaum genutzt werden. Der Aufwand steht für uns in keinem angemessenen Verhältnis zum Nutzen 
mehr. 
 
Bedanken möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit bei unseren Übungsleiter*innen, 
Trainerassistent*innen und den Gruppenhelfer*innen. 
 
Ebenso gilt der Dank dem Verein und dem Förderverein, die unsere Arbeit unterstützen. 
 
 
Gaby Evers 
Abteilungsleiterin Kinder- und Jugendturnabteilung 
 
 

 



Kurzbericht der Abteilung : 
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Abteilungsleitung erneut vakant 
 
Im letzten Jahr konnten wir mit der erfreulichen Mitteilung aufwarten, dass die Suche des Vorstands 
nach einer geeigneten Nachfolge für die langjährige Leiterin Natascha Jonkmanns endlich erfolgreich 
war. 
 
Daniela Tomke hatte sich im Frühjahr 2023 dazu bereit erklärt, die Leitung zu übernehmen und wurde 
in der Abteilungsversammlung im November 2023 einstimmig zur neuen Abteilungsleiterin gewählt.  
 
Leider hat Daniela Tomke aus familiären Gründen ihr Amt aber im Herbst 2024 wieder zur Verfügung 
gestellt. Der Vorstand hat diese Entscheidung sehr bedauert, da er die Kooperation mit Daniela 
Tomke geschätzt hat und durch ihr Engagement die Abteilung auf einem guten Weg sah. Bernd 
Kuckhoff als zuständiges Mitglied im geschäftsführenden Vorstand übernahm zunächst   
kommissarisch die Leitung der Abteilung. 
 
In der Abteilungsversammlung im Frühjahr 2025 wurde Daniela Tomke einstimmig entlastet.  Da keine 
Nachfolge für die Leitung gefunden werden konnte, verlief die Wahl zur Abteilungsleitung ohne 
Ergebnis. Bernd Kuckhoff dankte Daniela Tomke für ihre Bereitschaft zur ehrenamtlichen Mitarbeit im 
Namen des Vorstands. 
 
Schwierige Nachfolgesuche – mögliche Gründe 
 
Die Suche nach einer geeigneten Nachfolge gestaltet sich wie in den Jahren zuvor erneut schwierig. 
Dies mag auch an der Altersstruktur der Mitglieder in der Abteilung Turnen Senioren liegen. 
 

                  
 

2/3 der Mitglieder sind bereits mehr als 50 Jahre alt. Zudem sind 1/3 der Mitglieder nur noch passiv. 
  
Hinzu kommt, dass das Sportangebot für die Senioren(innen) zwar attraktiv ist und gut angenommen 
wird, aber es ist auf den reinen Übungsbetrieb ausgerichtet und bietet keinen Wettkampfsport für 
jüngere Mitglieder an, wie in einem klassischen Turnverein. Damit ist möglicherweise die Gruppe der 
jungen Erwachsenen, die ein Ehrenamt übernehmen könnten, nicht ausreichend repräsentiert. 
 
Im Mittelpunkt steht für die aktiven Turner(innen) die sportliche Betätigung und die eigene Fitness. 
Das aktuelle Sportangebot entspricht aber nach Ansicht des Vorstandes auch dem Wunsch der 
aktiven Turner(innen) und bedarf daher aktuell keiner Veränderung.  
 
Autarke Übungsgruppen bedürfen kaum übergeordneter Organisation  
 
Die Gruppen mit ihren engagierten Übungsleitungen agieren nahezu autark und organisieren ihren 
Sport und außersportliche Aktivitäten innerhalb der Übungsgruppen. Es gibt daher kaum 
nennenswerte organisatorische Überschneidungen zwischen den einzelnen Übungsgruppen. Auf der 
anderen Seite erleichtert dies aber auch die Aufgaben der Abteilungsleitung Turnen Senioren(innen).  
 
Wir suchen daher eine(n) engagierte(n) ehrenamtliche(n) Abteilungsleiter(in), die im wesentlichen die 
Interessen der Turnsenioren(inne) als Mitglied des Vorstands vertritt und darüber hinaus den Kontakt 
zum Turnverband Niederrhein hält. Die Unterstützung des Vorstand in Fragen der Organisation und 
Abteilungsleitung ist wie auch in den Jahren zuvor selbstverständlich. 
 
 


